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令和元年１２月１３日（金） 

 

 

 

与那原町議会 

～ 



順番 予定時間

1 上 原 晃 議員

2 上 江 洲 安 昌 議員

3 上 原 昌 之 議員
4 山 口 修 議員
5 舩 谷 政 喜 議員

順番 予定時間

1 宮 平 正 傳 議員
2 新 垣 真 一 議員
3 当 真 聡 議員
4 松 長 康 二 議員

順番 予定時間

1 我 謝 孟 範 議員
2 德 田 将 仁 議員
3 喜 屋 武 一 彦 議員

（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１７：００）

氏　　　　名

12月13日（金）

（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１７：００）

令和元年第4回定例議会一般質問予定表

12月11日（水）
氏　　　　名

12月12日（木）

氏　　　　名

（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１７：００）
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１． 上 原  晃  議員 一般質問要旨 
（１）首里城焼失について 

① 町長の想いは。 

② 再建に向けて本町としての取り組み、考えは。 

（２）子育て支援、環境づくりについて 

  ① 町内施設の現状はどうなっていますか。 

   （保育所、学童の施設数と各施設の園児数は） 

  ② 待機児童数の状況は。 

  ③ 今後の取り組み、考えは。 

   （預かり保育の現状等） 

（３）南部広域ごみ施設（新炉建設）について 

  ① 東部環境美化センターの稼働状況は順調ですか。 

  ② 新炉建設の進捗状況はどうなっていますか。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

２． 上江洲  安昌  議員 一般質問要旨 

（１）2019年度の国の文化功労者に与那原町民である人間国宝・宮城能鳳さんが選出された

ことについて 

  ① 宮城能鳳さんが国の文化功労者に選ばれたことを受け、琉球芸能の関係者からも喜

びの声が上がっている。私たち町民としても、同じ町民である方が選ばれたことを大

変誇りに思う。そこで町として宮城能鳳さんの功績をたたえ、祝賀会と「組踊 300 周

年」についての講演会等を開催すべきではないかと思うが、町の考えは。 

（２）町の臨時・非常勤等職員の処遇改善について 

  ① 臨時・非常勤等の処遇改善は断続的な重要課題である。法改正を第一歩に町として

速やかに規則等の改正に進める必要があると思うが。 

 

           答弁を求める者  町 長   教育長   

 

３． 上 原  昌 之  議員 一般質問要旨 

（１）保育所の対応について 

  ① 待機児童への対策は 

  ② 今後の整備の見通しは 

（２）三大大綱曳について 

  ① 三大大綱曳・引・挽の違い 
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（３）大型MICE事業について 

  ① 後利用の考えは 

  ② IRの考えは 

（４）独居老人世帯について 

  ① 貯蓄・年金では生活が困難 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

４． 山 口  修  議員 一般質問要旨 

（１）町長としての権限・裁量権で使える予算は幾ら位あるのか 

  ① ３割自治と言われる中で、政策実行予算と言い換えることも出来るのではないのか

と思うが具体的に明示されたい。 

  ② 次年度に向けて作成中の予算案にどのように反映されていくのか。 

  ③ 事業の中でスクラップ＆ビルドを考えなくてはならない事業もあるのではないの

か。 

  ④ 前年度決算を受けて答弁願いたい。 

（２）与那原町土地開発公社所有、最後の東浜分譲地この状態でいいのか。 

  ① JA 東浜市場横の土地、いつまで無償無料開放するのか。理解できない不合理であ

る、見直しが必要である。 

（３）町内バス実証実験について 

  ① 基本６５歳以上と明記されているが、妊産婦や１歳児以下のお子さんを抱えている

方も同乗できないか検討されたいと思うがどう考えるのか伺う。 

（４）ゴミ焼却分別について問う。 

  ①東部環境美化センターと南風原・那覇の分別方法が違うのか問いたい。 

  ②分別は本当に効果があるのか疑問に思う。熱量が不足しているのではないのか。 

  ③糸満市での統一した新しい焼却場建設がなされようとしている。この問題について理

事会で話はされていないのか伺う。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

５． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）社会福祉協議会への予算検討を 

  ① 社協に委託している事業の内容、予算は。 

  ② 現状の予算で十分だと思うか。 
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（２）中小企業振興条例制定後、早めの実施を 

  ① 中小企業振興条例後の進捗状況は。 

  ② 中小企業振興条例の中から各業種の課題を吸い上げる仕組み作りをしないといけ

ない。今後はどの様な計画を立てているか。 

（３）駆け込み寺のような、民間の窓口（受入れ施設）が必要 

  ① 役場の窓口で DVを受けている相談などこれまでにあったか。内容はどのような内

容か。件数まで分かれば教えていただきたい。 

（４）町・人・環境に優しい公共交通機関 LRTの導入を 

  ① これまでの公共交通機関についての進捗状況は。 

  ② ＭＩＣＥ施設が建設される前提で、施設と LRT導入はどちらが先だと思うか。 

  

答弁を求める者  町 長  教育長   

 

６． 宮 平  正 傳  議員 一般質問要旨 

（１）地域交通戦略について 

  ① 交通施策検討会議について 

   ・交通戦略の具体的施策の展開スケジュールの見直しの検証の意見があるが対応は。 

   ・コミュニティバスと既存のバスに接続可能な時間帯の設定の意見があるが対応は。 

   ・沖女短のアンケート結果からバス路線のニーズがあり、緊急の課題である。交通戦

略では第２ステージの取り組みとなっているが、早めの行動をとの意見があるが対応

は。 

   ・年１回の開催は会議が機能しているか疑問である。 

   ・基幹バスの運行などで西側の路線バスについては、注目され重要視されているが、

東側バス路線については、国・県から注目されてないように見受けられる。そのまん

ま東にされている。注目度を集める思索はないか。 

  ② 交通戦略の具体的施策の展開スケジュールの早期実施 

   ・バス路線連絡会議等の早急な設置 

   ・カーフリーデー等公共交通利用を促進するイベントの実施 

   ・児童・生徒の車送迎の抑制（取組実態・改善の推移） 

   ・バス専用レーンの指定 

   ・西原向け与那原バス停の整備（図面添付） 

   （1978 年自動車の対面交通が右側通行から左側に変更されたが、バス停は左側通行

用に改善されていない。安全対策が欠如している） 

   ・積極的なバス事業者への可能な支援、特に運転手不足への対応支援 

   ・町民のバス利用のニーズの把握（観光商工課が実施しているアンケート調査のよう

な広報よなばるの利用 
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 （２）「防衛施設周辺の生活環境の整備等に関する法律」に基づき、自衛隊や在日米軍の

飛行場の運用に伴う航空機による騒音の障害を防止又は軽減するために、学校などの

施設に対して防音工事の助成に該当する施設はないか。 

 （３）スーパーヨット施設とは、また町への効果は。 

 

          答弁を求める者    町 長  教育長   

 

７． 新 垣 真 一  議員 一般質問要旨 

（１）交通安全対策について 

  ① 通園・通学の安全対策をどのように行っているのか伺う。 

（２）防災対策について 

① 地域防災計画改定の具体的なスケジュールは。 

② 防災マニュアル・防災ブック等作成の進捗状況は。 

③ 沖縄観光防災力強化支援事業の具体的な内容を伺う。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

８． 当 真  聡 議員 一般質問要旨 

（１）軽便駅舎について 

  ① 現在までの状況は。 

  ② 今後の展開は。 

（２）マリーナの活用について 

  ① マリンフェスタ（ブルーマリン釣り大会）はどうするか。 

（３）確定申告の状況と対策 

  ① 昨年度日曜日を利用した形で実施されたと思うがその時の状況は。 

  ② 今後の対応と町民サービスは。 

 

 答弁を求める者    町 長  教育長 

 

９． 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

（１）水辺のマルシェについて 

  ① 延期になった理由は。 

  ② 裁判沙汰にもなりそうだと聞いているが本町の対応は。 

  ③ 今後の組織のあり方をどう考える。 

（２）信号機利用状況について 

  ① 6月の一般質問からの進捗状況を伺う。 
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  ② 今後の取り組みをどう考えているか。 

（３）与那原大綱曳まつりについて 

  ① 金武町へ二期作の藁を視察に行ったと聞いたが本町の今後の考えは。 

  ② 与那古浜公園にステージ等を作るべきでは。 

（４）与那原小学校について 

  ① 現在の耐震度は。 

  ② 建替え時期等について本町の考えは。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

10． 我 謝 孟 範 議員 一般質問要旨 

（１）当添・板良敷沿岸線の植栽について 

（２）与原地内、排水路天蓋上の階段について 

（３）国保財政について 

  ① 一般会計からの繰入は何％になるか。 

  ② 繰入しなければどうなるか。 

（４）非正規職員手当について 

  ① 何人いるか。 

  ② 期末手当の額は。 

  ③ 国からの処置はどうなっているか。 

   

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

11 德 田 将 仁 議員 一般質問要旨 

（１）新庁舎建設について 

  ① 本町の名産である赤瓦を使用した部分が少ないが何故か。 

  ② 本庁舎以外の部分での使用は今後可能なのか。 

（２）医療費窓口無料化について 

  ① 町長の公約でもある医療費窓口無料化の進捗は。 

（３）水溶性天然ガスについて 

  ① 本町の見解は。 

  ② 進捗状況は。 

  ③ ＭＩＣＥ施設とリンクするような開発や本町の大きな財源になり得る。 

   本町の構想はあるのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 



 6 

1２ 喜屋武  一 彦  議員 一般質問要旨 

（１）環境問題について 

  ① 世界的な問題意識になっているが本町の考え取り組みは。 

  ② 各自治体の数値目標があったと思うが。 

  ③ 学校現場での取り組みは。 

  ④ 家庭ごみの出し方分別の徹底の周知は。 

（２）職員のスキルアップについて 

  ① 南部広域事務組合にて職員研修が行われているが本町職員の参加状況は。 

  ② 負担金を出している積極的な研修参加を。 

（３）南斎場について 

  ① 火葬の日程は思うように取れているか。 

  ② 各区長からの状況報告を受けているか。 

  ③ 要望、改善策を調整すべきと思うが。 

（４）国道の変則Ｔ字路信号について 

  ① 町道から国道への道路、私有地から国道への道路等何件あるのか。 

  ② 危険個所早めの対策を。 

 

答弁を求める者    町 長   教育長 


